
第一回「渋谷区小中一貫教育校（千駄谷小学校・原宿外苑中学校）
建て替え準備委員会」を実施しました

渋谷区では渋谷区『新しい学校づくり』整備方針に基づき、老朽化した校舎及び体育館等の建て替えを進
めています。渋谷区立千駄谷小学校と原宿外苑中学校は、学校の建て替えを機に、原宿外苑中学校敷地に
て小中一貫教育校の設置を予定しています。
建て替えにあたっては、「新しい学びの空間」の実現を目指して、小中一貫教育校として相応しい学校環
境の整備を行います。建て替え後の新しい学校や移転中の学校運用等について、関係者の皆様に情報共有
をするとともに、意見交換を行うため、学校やPTA・地域団体等の代表の皆様で構成された「渋谷区小中
一貫教育校（千駄谷小学校・原宿外苑中学校）建て替え準備委員会」を設置しました。
今後も、皆様と情報共有・意見交換を重ねながら、新しい学校づくりを進めていきます。
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整備方針の説明資料

R6.10.31 第一回委員会 議題

①委員会設置・会議の運営について

②渋谷区『新しい学校づくり』
整備方針の概要

③建て替え準備委員会スケジュール
について

④小中一貫教育校建て替えの概要

⑤既存施設と法的規制について

⑥意見交換

委員会設置・会議の運営について

・目的：幅広い意見を募るため
・組織：学校⾧、PTA代表、地域代表、

渋谷区教育委員会事務局
ほか

・開催頻度：２か月に１回程度

渋谷区小中一貫教育校（千駄谷小学校・原宿外苑中学校）建て替え準備委員会 ニュースレター Vol.１

敷地周辺環境の分析資料 敷地の都市計画に関する主要な法規制

渋谷区では建て替え準備委員会にて頂いた意見を整理するとともに、ニュースレターを通じて進捗に関する情報発信とご
意見をいただく機会を作ってまいります。これからも引き続き、より良い小中一貫教育校を目指して委員会を開催してい
きますので、今後とも宜しくお願いいたします。

渋谷区『新しい学校づくり』整備方針の概要について

“ちがいをちからに変える”こ
とができる次世代人材を育む
渋谷をテーマに、シブヤモデ
ル『未来の学校』の創造を目
的として、2022年5月に、具
体的なイメージや整備水準、
ロードマップなどを整備方針
としてまとめています。

出展：整備方針にあるイメージ図

整備方針の内容
（区ホームページ）

一足制について



渋谷区小中一貫教育校（千駄谷小学校・原宿外苑中学校）建て替え準備委員会 第一回 主なQ & A

ご回答ご質疑

ご意見ありがとうございます。雨の日などの対応を含め整
備します。

一足制について、他校での経験上、雨の日は注意が必
要ですが、ほとんど汚れません。
災害時も、下駄箱が倒れたり、逃げ場がなくなったり
することがなく、安全面でも非常に有効だと思います。
また、スペースの有効活用にもなると思います。一

足
制

懸念点も含め検討していきます。体育館履きについては、
個人用ロッカーを設けるなど、整備していきます。

一足制について、小学生の立場で考えると、床の汚れ
や雨の日の対応は気になります。体育館履きの扱いも
どうなるのでしょうか。

基本的には、砂や泥を校内に持ち込みにくい人工芝などの
舗装を考えています。校庭の舗装については決まっているのでしょうか。
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原宿外苑中学校の敷地は、渋谷区洪水ハザードマップで一
部分が浸水地域と示されています。いただいた情報は、今
後の設計に反映し、対策します。

大雨が降ると、原宿外苑中の正門前の道路が冠水しま
す。

建物高さの制限があり、千駄谷小は20ｍまでしか建てられ
ません。一方で、原宿外苑中は、30ｍまで建てることがで
きます。また、敷地面積も千駄谷小より広いため、原宿外
苑中を選んでいます。水はけの課題については設計にて対
策します。

学校を建てるのであれば、千駄谷小の敷地の方が高台
になっているため、水はけの課題がある原宿外苑中よ
りも望ましいのではないでしょうか。

いただいた情報をもとに、今後、設計にて対応を検討しま
す。

原宿外苑中の正門前の道は、小中学生が一斉に登下校
するには道が狭く、自転車なども多く通ります。門を
分けたり、校舎側に児童生徒が溜まれるスペースを設
けるなど、設計にて工夫をしてほしいです。

教室の配置など、児童・生徒の動線に配慮した計画としま
す。

5階建てや6階建ての校舎となった場合、小学生の移
動等が大変になるのではないでしょうか。

体育館は避難所として適切に整備を行うとともに、防災備
蓄倉庫の設置についても計画をします。

防災拠点としてはどのように整備されていくのでしょ
うか。

入学に関することは、今後、機会を設けて対象者へご説明
します。

子どもたちの入学に関することも丁寧に説明してほし
いです。

建て替え準備委員会にて頂いたご意見に関しては、今後もQ＆Aという形でご回答をしてまいります。
貴重な多くのご意見をもとに、より良い学校になれるように検討を進めてまいりますので、今後とも宜しくお願いいたします。


